

Programa de Lengua y Cultura de Pueblos Originarios Ancestrales

Quechua

Texto informativo: Las Termas de Mamiña

Las Termas de Mamiña

Las termas de Mamiña se encuentran localizadas en la provincia de Iquique, en el Valle de Mamiña a 2.700 metros sobre el nivel del mar, comuna de Pozo Almonte, en la provincia del Tamarugal. Se trata de un conjunto de fuentes de aguas termales con cualidades medicinales, recomendadas para tratamientos de enfermedades como reumatismo, dolores musculares, padecimientos nerviosos, entre otros. Se destacan las Termas de Ipla y las Termas del Tambo, estas últimas, se encuentran a temperaturas que ascienden hasta los 57°C con propiedades curativas para aliviar padecimientos tales como enfermedades oculares, entre otras.

Otro baño importante de Mamiña son los conocidos Barros o Baños Chinos, estos son una fuente de barros que son recomendados para aquellas personas que presenten problemas de la piel. Se dice que aquel presenta barro radioactivo que se forma a partir de la fermentación de las aguas sobre algunas algas de la zona.

En Mamiña se encuentra asimismo una vertiente llamada del Radium, esta presenta aguas frías que se prestan como idóneas para el tratamiento de enfermedades oculares. Otra vertiente de las termas es Magnesia que presenta aguas consumibles.

En Mamiña también existen las termas Jamajuga que, a diferencia de las dos primeras, presentan temperaturas menores que no superan los 25° C. Alrededor de aquella se disfruta asimismo de una impresionante riqueza paisajística.

Las Termas de Mamiña pueden ser visitadas durante cualquier momento del año. Estas se hallan 125 Kilómetros de la ciudad de Iquique y presenta un camino asfaltado hasta sus inmediaciones. Su estratégica ubicación permite al visitante una fantástica vista de los alrededores colmados del verdor y vida de la flora y fauna local.

Dentro de las Termas, como otros atractivos turísticos, se puede reconocer a la iglesia de San Marcos de Mamiña que data del año 1632, donde todavía se puede hallar la conservación de imágenes de origen preincaico. Cerca al circuito termal además se encuentran petroglifos y canteras. Asimismo, el lugar cuenta con una adecuada infraestructura para la recepción de turistas. En las inmediaciones se reconocen cinco hoteles, supermercados y centros de atención médica, entre otros.

Fuente: <https://turismo.cl/naturaleza/banos-termales/termas-de-mamina.htm>

